
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 24 – 28 апреля 2023 г. 

 

Ограничение работы «наливаек» предлагается устанавливать 

региональными законами    

Архангельское областное Собрание депутатов  

 

        В областном Собрании подготовлена законодательная инициатива, 

которая предлагает предоставить органам государственной власти субъектов 

Российской Федерации право устанавливать своими законами 

дополнительные ограничения времени розничной продажи алкогольной 

продукции в объектах общественного питания. 

         Речь идет о заведениях, расположенных в многоквартирных домах и на 

прилегающих к ним территориях. 

        – Мы предлагаем внести изменения в федеральное законодательство, 

которые позволят регионам самостоятельно определять время работы 

питейных заведений, круглосуточно торгующих алкогольной продукцией в 

многоквартирных домах и во дворах. По данному вопросу в последние годы 

был принят ряд решений. В частности, в Архангельской области, как и в 

большинстве субъектов, были увеличены размеры площади зала 

обслуживания посетителей. Минимальные размеры общей площади зала не 

могут быть менее 50 квадратных метров для муниципальных районов, 

муниципальных округов Архангельской области и менее 70 квадратных 

метров для городских округов региона. Учитывая, что предыдущие меры не 

полностью гарантируют жителям тишину и безопасность, теперь 

предлагается ограничить временные рамки реализации алкоголя, – говорит 

автор инициативы, заместитель председателя областного Собрания 

Александр Дятлов. 

         По мнению депутатов, эта проблема является актуальной для многих 

субъектов Российской Федерации, не случайно данная инициатива 

архангельских парламентариев уже поддержана коллегами из почти 

пятидесяти субъектов РФ. 

 

В Кировской области возрастают единовременные выплаты 

многодетным родителям  

Законодательное Собрание Кировской области  

 

         Комитет по законодательству и местному самоуправлению единогласно 

поддержал проект закона, который увеличивает социальные выплаты, 

полагающиеся получателям государственных и региональных наград.  
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         Инициативу на рассмотрение депутатов внес Губернатор Кировской 

области. Предлагается увеличить единовременные социальные выплаты 

многодетным родителям. Областная выплата при награждении орденом 

«Родительская слава» возрастает с 50 тыс. до 200 тыс. рублей. Орден 

вручается родителям, которые воспитывают семерых и более детей.  

         Размер региональной выплаты при награждении медалью ордена 

«Родительская слава» увеличивается с 30 тыс. до 100 тыс. рублей. Данной 

медалью награждаются родители, воспитывающие четырех и более детей.  

        В Кировской области орденом «Родительская слава» награждены четыре 

семьи, медаль ордена получили 28 семей.  

        На федеральном уровне для лиц, которые получили данные награды, 

тоже предусмотрены единовременные выплаты, причем выплата при 

награждении медалью ордена размером в 200 тыс. рублей установлена с 2023 

года. Федеральная выплата при награждении орденом «Родительская слава» 

сейчас составляет 500 тыс. рублей.  

        Таким образом, в совокупности за счет средств федерального и 

областного бюджетов семья получит за орден 700 тыс. рублей, за медаль 

ордена 300 тыс. рублей. 

        Кроме того, возрастают единовременная и ежемесячная социальные 

выплаты лицам, которым присвоено звание «Почетный гражданин 

Кировской области». Размеры данных выплат не менялись с 2009 года. После 

внесения изменений они соответственно составят 100 тыс. рублей и 10 тыс. 

рублей. 

 

Три населенных пункта региона удостоены звания «Рубеж 

Сталинградской доблести» 

Волгоградская областная Дума  

 

        Станице Клетской, городам Серафимовичу и Котельниково первым 

присвоено почетное звание Волгоградской области «Рубеж Сталинградской 

доблести». Соответствующие законы, которые внес губернатор Андрей 

Бочаров, приняты с на заседании регионального парламента.  

        Звание «Рубеж Сталинградской доблести» – знак высшей степени 

признательности жителей Волгоградской области поколению победителей и 

защитникам Сталинграда. Согласно закону, принятому облдумой 16 февраля 

этого года, им удостаиваются населенные пункты региона, на территории 

которых в период Сталинградской битвы советские воины проявили 

мужество, стойкость и массовый героизм.  

         «В год 80-летия Сталинградской Победы трем населенным пунктам 

области присвоено почетное звание «Рубеж Сталинградской доблести» – 

выбор был непростым, – отметил председатель Волгоградской областной 

Думы Александр Блошкин. – Ряд других населенных пунктов региона также 

достоин столь высокого титула. И в дальнейшем, я уверен, они также займут 

свое место в этом почетном ряду. Сегодня закладывается новая традиция, 
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которая послужит сохранению памяти о подвиге советского народа в годы 

Великой Отечественной войны и будет способствовать патриотическому и 

духовно-нравственному воспитанию молодых поколений. Это очень важно 

для настоящего и будущего нашего края и всей страны».  

        В первый год действия закона почетное звание присваивается трем 

населенным пунктам, затем ежегодно по одному. При принятии решения 

учитываются мнения органов местного самоуправления, ученых-историков и 

общественности.  

          В населенном пункте, удостоенном нового статуса, установят 

памятный знак, в здании местной администрации или музее будет 

экспонироваться грамота о присвоении звания «Рубеж Сталинградской 

доблести». Муниципалитету также выделят 10 млн рублей из областного 

бюджета на проведение работ по благоустройству территории, создание, 

реконструкцию или ремонт объектов, увековечивающих память о подвигах 

защитников Родины.  

 

Нулевые налоги для поддержки новичков – расширен круг получателей 

Законодательное Собрание Владимирской области   

 

         На заседании Собрания принято еще одно важное решение – поднять 

планку доходов предпринимателей-новичков, чтобы больше участников 

смогли получать налоговые льготы. Особенно это актуально сейчас, когда из-

за санкций и перераспределения логистических потоков серьезно выросли 

расходы во многих сферах промышленности и услуг.   

        Новичков освобождают от уплаты налога по упрощенной и патентной 

системе на 2 года.  Не всех, а только определенных видов деятельности 

(всего их 31). Среди них – гостиничный бизнес, растениеводство, бытовые 

услуги.  

        Такой закон уже действовал во Владимирской области, а на мартовском 

заседании ЗС депутаты приняли решение продлить его действие и дать 

льготу тем, кто зарегистрировался в этом году. И сейчас к закону вернулись 

еще раз: увеличили предельный уровень доходов, при котором возможно 

обратиться за предоставлением налоговых каникул, с 25 до 29 млн рублей за 

год.  

         Сегодня налоговые каникулы уже оформили 75 предпринимателей. С 

расширением коридора доходов число льготников вырастет. Это расходы, 

которые изначально в бюджете предусмотрены не были. Но они 

компенсируются прогнозируемым общим ростом налоговых поступлений в 

бюджет. В Заксобрании считают, что новички займут наиболее 

востребованные потребителем ниши, активно включатся в процесс 

импортозамещения.  
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Игорь Мартынов предложил улучшить условия налогообложения для 

малого бизнеса 

Дума Астраханской области  

 

         Председатель комиссии Совета законодателей при Федеральном 

Собрании по вопросам межбюджетных отношений и налоговому 

законодательству, спикер Думы Астраханской области Игорь Мартынов в 

Совете законодателей выступил с предложениями по усовершенствованию 

упрощенной системы налогообложения и налога на профессиональный 

доход.  

        Федеральным законом с 1 января 2021 года предельное значение 

средней численности работников в целях применения упрощенной системы 

налогообложения увеличено со 100 до 130 человек. Указанное предельное 

значение средней численности работников одинаково для всех 

налогоплательщиков, имеющих право применять УСН. «Организации, 

осуществляющие производство продукции, и организации, оказывающие 

услуги (человекоемкие отрасли), при равном доходе могут иметь 

численность, отличающуюся в несколько раз. Предлагаем рассмотреть 

вопрос об увеличении предельного значения средней численности 

работников со 130 до 250 человек в целях применения УСН организациями и 

предпринимателями, затраты на заработную плату которых составляют 75 

процентов в общей сумме доходов таких налогоплательщиков», – сообщил 

Игорь Мартынов.  

         Еще один важный вопрос – применение налога на профессиональный 

доход. В соответствии с действующим законодательством, годовая сумма 

дохода при применении НПД не должна превышать 2,4 млн рублей 

нарастающим итогом в течение года. Однако санкционное давление 

недружественных стран, приведшее к разрыву цепочек поставок, и 

отложенный потребительский спрос из-за пандемии привели к росту цен на 

товары и услуги, что объективно привело к увеличению суммы годового 

дохода при применении НПД.  

         «Предлагаем рассмотреть вопрос о внесении изменений в Федеральный 

закон с целью увеличения лимита доходов, при котором возможно 

применение специального налогового режима «Налог на профессиональный 

доход», с учетом инфляции с начала проведения эксперимента», – отметил 

Игорь Мартынов.  

 

Сельские специалисты должны получать компенсацию за оплату ЖКУ в 

беззаявительном порядке 

Законодательное Собрание Ростовской области  
 

         На расширенном заседании регионального Правительства заместитель 

вице-спикер Законодательного Собрания Ростовской области – председатель 

комитета по образованию Светлана Мананкина выступила с инициативой 
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упростить процедуру получения компенсации за оплату жилищно-

коммунальных услуг для сельских специалистов в бюджетной сфере. 

         – В Ростовской области учителя, воспитатели, медики, работники 

культуры, соцработники, которые живут и работают в сельской местности, 

получают компенсации за оплату жилищно-коммунальных расходов. Всего 

больше 63 тысяч человек пользуются этой льготой, в областном бюджете 

2023 года на это предусмотрено 2 млрд 754 млн рублей. Однако для 

получения компенсации требуются оригиналы оплаченных квитанций. 

Причем предъявлять их в соцзащите или МФЦ должен непосредственно 

льготник. Если оригиналов платежных документов нет, то нет и 

полагающейся по закону компенсации. Согласитесь, так быть не должно. 

Органы соцзащиты должны получать данные о платежах напрямую от 

организаций, ведущих расчеты по оплате ЖКУ. Причем в электронном виде. 

И самостоятельно, без личного участия льготника и лишней бумажной 

волокиты, рассчитывать размер компенсации, – сказала Светлана Мананкина. 

        Предложение вице-спикера донского парламента поддержал Губернатор 

Ростовской области Василий Голубев. Он согласился с необходимостью 

ликвидации бюрократических препон в этом вопросе и поручил внедрить 

новый упрощенный механизм выплаты компенсаций в максимально 

короткие сроки. 

 

АКЗС и Заксобрание Санкт-Петербурга подписали соглашение о 

сотрудничестве  

Алтайское краевое Законодательное Собрание   

 

         Алтайское краевое Законодательное Собрание и Законодательное 

Собрание Санкт-Петербурга подписали соглашение о межпарламентском 

сотрудничестве. Встреча прошла 25 апреля в парламенте северной столицы. 

Подписи под документом поставили председатель ЗС СПб Александр 

Бельский и председатель АКЗС Александр Романенко.  

        Соглашение между Законодательными Собраниями двух регионов 

направлено на укрепление межпарламентских связей. Стороны обязуются 

сотрудничать в целях совершенствования законодательной базы, повышения 

эффективности планирования законотворческой деятельности и качества 

принимаемых правовых актов. Планируется развивать информационное 

взаимодействие, укреплять парламентский контроль, сотрудничать в иных 

вопросах.  

         Приоритетными направлениями совместной правотворческой 

деятельности станут обеспечение защиты прав человека и гражданина, 

социальная защита, местное самоуправление, развитие культуры, 

образования, спорта, туризма.  
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        В июне 2022 года на площадке Петербургского международного 

экономического форума было подписано соглашение между 

правительствами Алтайского края и Санкт-Петербурга, которое регулирует 

взаимодействие в торгово-экономической, научно-технической и культурной 

сферах. Соглашение между парламентами подкрепит усилия органов 

исполнительной власти по расширению сотрудничества.  

 

Делегация Госсовета Татарстана изучила результаты организации 

одноуровневой системы местного самоуправления  

Законодательное Собрание Нижегородской области  

 

        В Законодательном Собрании Нижегородской области состоялась 

встреча делегации Государственного Совета Республики Татарстан с 

депутатами регионального парламента.  

        «Сегодня с коллегами из Татарстана делимся своими наработками по 

преобразованию муниципальных районов в округа. Эта работа заняла у нас 

почти 13 лет, а коллегам всѐ ещѐ только предстоит», – отметил председатель 

комитета по вопросам государственной власти области, местного 

самоуправления и регламенту Законодательного Собрания Нижегородской 

области Владимир Паков.  

         В Республике Татарстан на сегодняшний день насчитывается 956 

муниципальных образований, большинство из них – сельские поселения, 

объединѐнные вокруг 84-х городов. Опыт Нижегородской области несмотря 

на то, что коллеги из Казани уже побывали в Перми и Оренбурге, ценен по 

многим причинам.  

        «Нам было необходимо своими глазами оценить уровень развития 

сельских и городских поселений после их преобразования. Наша цель, такая 

же, как и у нижегородцев, независимо от формы преобразования территорий 

– оказание населению государственных и муниципальных услуг на должном 

уровне. При этом главное, чтобы не снижалось их качество. Мы не только 

получили ответы на многие вопросы, но и пищу для размышления», – 

подчеркнул председатель комитета Государственного Совета Республики 

Татарстан по государственному строительству и местному самоуправлению 

Альберт Хабибуллин.  

         Вместе с административной работой, гости из Казани познакомились с 

практикой внедрения соседских центров Автозаводского и Ленинского 

районов Нижнего Новгорода, в которых для людей разного возраста 

организуют досуг и предоставляют возможности для дополнительного 

обучения. В соседских центрах гостям рассказали о взаимодействии власти с 

территориальными органами общественного самоуправления (ТОС).  

         «В Республике Татарстан тоже функционирует более 400 ТОСов и, на 

мой взгляд, это один из действующих инструментов сближения избирателей 

с местной властью, когда бытовые проблемы известны изнутри. Вместе с 
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нижегородскими коллегами мы обсудили необходимость сформулировать 

чѐткие предложения в федеральное законодательство, регламентирующие 

деятельность ТОСов. И в ближайшее время будем работать в этом 

направлении», – сообщил Альберт Хабибуллин.  

 

Дмитрий Пьяных: «Если бизнесмены сами не могут ограничить себя 

в желании накрутить ценник, то это нужно сделать на законодательном 

уровне» 

Саратовская   областная Дума  

 

         Депутат Саратовской областной Думы, руководитель фракции «ЛДПР» 

Дмитрий Пьяных обратил внимание на проблему излишне завышенных цен 

на саратовском вокзале и в аэропорте. 

        «Часто летаю по рабочим вопросам и вчера вновь оказался в нашем 

аэропорту «Гагарин» и, в очередной раз, очень удивился ценам. Простой 

перекус перед рейсом влетает в копеечку. В нашем аэропорту  – монополист. 

Не секрет, что все кафе, которые работают на территории «Гагарина», 

принадлежат одному местному предпринимателю. 

         Сравним цены в кафе аэропорта и его же кафе, но уже в городе. Разница 

в стоимости некоторых блюд – 100 рублей. Возьмем, пожалуй, самый 

популярный салат и увидим, что цена в «Гагарине» выше на 25% чем 

в городском кафе. Бутылка воды 0,5 литра – 100 рублей! А если летит семья, 

то стоимость перекуса будет равна стоимости билета до столицы, например. 

        Наши коллеги по фракции в Государственной Думе предложили 

ограничить цены на продукты в аэропортах и на вокзалах. Если такие 

бизнесмены сами не могут ограничить себя в желании накрутить ценник, то 

это нужно сделать на законодательном уровне. 

        Полностью поддерживаю эту инициативу: пассажиры становятся 

заложниками торговых компаний, точек общепита, которые, пользуясь своим 

положением и ситуацией, устанавливают любые наценки. Обязательно 

подниму этот вопрос на площадке областной Думы», – подчеркнул Дмитрий 

Пьяных. 

 

В Перми представят лучшие туристические маршруты  прикамцев 

Законодательное Собрание Пермского края   

 

        На площадке «Точка кипения – Пермь» по инициативе председателя 

регионального парламента Валерия Сухих сегодня проходит пятый краевой 

краеведческий форум и финал регионального конкурса «Путешествие по 

Пермскому краю».  
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         В этом году на конкурс поступило 235 туристических маршрутов от 

жителей 35 территорий края – рекордное количество работ за все годы 

проведения конкурса. Самыми многочисленными стали номинации «Детский 

туристический маршрут» и «Образовательный туристический маршрут». В 

каждой из них было заявлено более 70 работ.  

         По результатам отбора жюри определило 39 проектов-финалистов по 

четырем номинациям, которые и представят свои работы на форуме. 

Победители будут выбраны после презентации финалистов. На основе их 

проектов будет создан цикл телевизионных фильмов о туризме в Прикамье. 

Также некоторые участники будут рекомендованы для участия в 

Межрегиональном конкурсе туристских презентаций регионов ПФО – 

Спортивно-туристском лагере Приволжского федерального округа 

«Туриада».  

         «За семь лет конкурсанты создали десятки уникальных туристических 

маршрутов по разным территориям региона. Многие из них воплощены в 

жизнь, и пользуются спросом среди жителей и гостей Прикамья», – 

подчеркнул Валерий Сухих.  

         Помимо презентаций туристических проектов на форуме пройдут 

мастер-классы, встречи с видеоблогерами, краеведами и профессиональными 

туристами. В форуме примут участие депутаты краевого парламента, 

представители региональных министерства по туризму и агентства по делам 

молодежи, а также эксперты в сфере туризма и краеведения.  

 
Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


